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TOP 4 Bericht des Bürgermeisters zur SVV am 16.12.2021 
 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender, sehr geehrte Stadtverordnete, liebe Gäste, auch ich begrüße 
Sie recht herzlich zur heutigen Stadtverordnetenversammlung.  
 
1. 
Die Videoüberwachung am Bahnhof Werneuchen und Seefeld ist installiert und wird nach dem 
Abschluss der Restarbeiten voraussichtlich zum Jahreswechsel in Betrieb gehen.  
 
Das Bürgermeisterprojekt der Baumspende wird gut angenommen. Bisher sind 20 Bäume 
bereits gepflanzt. Insgesamt wurden 55 Bäume gespendet, welche nach und nach geliefert 
werden. Aktuelle Pflanzstandorte befinden sich in Willmersdorf, Schönfeld, Seefeld, Löhme 
und Werneuchen. Leider ist es schon zu Zerstörungswut gekommen und eine der aufwendig 
gestalteten Baumplaketten wurde mutwillig aus dem Jungbaum heraus gerissen. 
 
2. 
Der Antrag auf Errichtung eines Fußgängerüberweges B 158/Berliner Allee Einmündung „Am 
Schloss“ wurde abgelehnt von der Straßenverkehrsbehörde. Die Verwaltung hatte den Antrag 
mit der Erhöhung der Verkehrssicherheit für Hort- und Kindergartenkinder begründet. Versagt 
wurde unser Antrag insbesondere, weil Fußgängerüberwege in der Nähe von 
Lichtzeichenanlagen nicht angelegt werden dürfen. In einer Entfernung von etwa 105m 
befindet sich eine Knotenpunktsignalisierung, die auch Fußgänger/innen über angefordertes 
Lichtsignal die Möglichkeit zur sicheren Überquerung der B158 bietet. 
 
3. 
Es wird ein Beitrag zur Verbesserung der öffentlichen Ladeinfrastruktur geleistet. Auf dem 
Parkplatz Berliner Allee, Ecke Köpenicker Straße in Werneuchen werden 2 Stellflächen für 
Elektro-PKW geschaffen. Dazu wird eine Ladesäule von der Barnimer 
Energiebeteiligungsgesellschaft (BEBG) errichtet. 
 
4. 
Auf die Einwohnerfrage aus der außerordentlichen Stadtverordnetenversammlung vom 
22.11.2021 hin teilen wir mit, dass die 2G-Regel grundsätzlich für Trainer und Übungsleiter 
per Landesverordnung gilt, soweit sie nicht in einem Erwerbsverhältnis angestellt sind. 
 
5. 
Information zum Stand aktueller Baumaßnahmen 
FW Krummensee: 
Die Bauhauptarbeiten wurden am 16.12.2021 abgeschlossen. Die RW-Ableitung (bis auf 
Nacharbeiten an der Straßenquerung) sind ebenfalls abgeschlossen.  
Weiter sind Rohinstallation Elektro und Sanitär zu 90% abgeschlossen. 
Die Inbetriebnahme der Heizung erfolgt am 10.01.2022 und die Montage der Innentüren ab 
6.KW 2022. 
Am 16.12.2021 ist die Beauftragung von Maler und Fliesenleger erfolgt. Beginn der Arbeiten 
im Januar 2022. Geplanter Fertigstellungstermin des Objektes ist der April 2022. 
Grundschule: 
Der Beginn der Baufeldfreimachung und Altlastenbeseitigung erfolgte am 13.12.2021. Die 
Stubben werden als nächstes gerodet. 
Geplanter Fertigstellungstermin Baugrube/Baufeldfreimachung Ende April 2022. 
Die Beauftragung des Generalunternehmers, der Firma BATEG GmbH aus Berlin, ist am 
16.12.2021 erfolgt. Ich habe den Auftrag mit einem Volumen in Höhe von rund 14.4 Millionen 
Euro unterzeichnet. 
Wir hatten bereits angekündigt, dass die Grundschule ca. 2 Mio. teurer wird. 
Sanierung Fahrbahn Kastanienallee 
Die Asphalttragschichten sind fertig gestellt. Die Maßnahme hat sich wegen des erforder-
lichen Bodenaustausches leicht verzögert. Derzeit werden die Mulden und Bankette 
hergestellt. Aufgrund der Witterung konnte die Deckschicht nicht mehr gefahren werden und 
diese wird jetzt im Frühjahr aufgebracht. 
Sanierung Abschnitt Ringstraße – südlicher Bereich 
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Hier war die Bauabnahme war am 15.12.2021. Die Deckensanierung erfolgte auf einem 
Abschnitt von etwa 120m. Dabei wurde das Kopfsteinpflaster entfernt und eine bituminöse 
Fahrbahn hergestellt mit Mulden und tw. Rigolensystem. 
Erschließung Plangebiet „Sanddornring“ 
Die innere Erschließung wurde durch die Baufirma des Investors weitgehend fertig gestellt. 
Die Asphaltierung bis auf die Deckschicht ist erfolgt. Die Straßendecke wird auch hier erst im 
Frühjahr 2022 fertig gestellt. Derzeit wird die TW-Leitung zum Plangebiet im Bereich 
Weißdorn-/Rotdornweg durch den Investor ertüchtigt und ein neuer Netzknoten gebaut. Die 
Baufirma hat zugesagt, für den Rotdornweg nach den Bauarbeiten eine Profilierung der 
Fahrbahn vorzunehmen. 
Beleuchtung Lindenstraße  
Die Vergabe der Bauleistung erfolgte im November, Realisierung ist im 2. Quartal 2022 
geplant. 
 
6.  
Jugendetat 
Die aus dem Jugendetat finanzierte Seilbahn auf dem Spielplatz Amselhain wurde am 
15.11.2021 montiert und am 08.12.2021 technisch abgenommen und zur Nutzung 
freigegeben. Im Amtsblatt Dezember 2021 erfolgt wieder Aufruf zur nächsten Runde im 
Jugendetat. 
 
7. 
Prüfungsergebnis Kassenprüfung 
Die unvermutete Kassenprüfung bei der Stadt Werneuchen hat ergeben, dass der 
buchungsmäßige Bestand an Zahlungsmitteln mit dem tatsächlichen Bestand der Bankkonten 
übereinstimmt, das Kassenwesen überwiegend zuverlässig eingerichtet ist und die 
Kassengeschäfte ordnungsgemäß abgewickelt werden. 
 
8. 
Anzeige eines vermutlichen EDV-Kompromittierens 
Am Montag, den 01.11.2021 erhielt ich die Mitteilung, dass über unseren Server Spam-Mails 
mit fragwürdigen Links verschickt würden. Unverzüglich begann die Nachverfolgung und 
konnte den Versand nachvollziehen. Nach Absprache mit unserer vertraglich gebundenen 
Supportfirma SHC entschieden wir uns dazu, den Server vom Netz zu trennen und somit den 
E-Mail-Versand vorerst zu unterbinden. Anschließend wurde ein neuer Server aufgesetzt und 
die Postfächer dorthin umgezogen. Bisher sind keine Anzeichen dafür bekannt, dass 
persönliche Daten entwendet oder versendet wurden. Der virtuelle Server existiert noch und 
könnte für Diagnosen genutzt werden. Am 14.12.2021 wurde Anzeige erstattet.  
 
9.  
Impfzentrum 
Wir haben die ersten drei Wochen geschafft. 5 Tage in der Woche gibt es die Möglichkeit einer 
Impfung im Impfzentrum Werneuchen. Jeden Tag sind sieben ehrenamtliche Helfer*innen, vier 
Soldat*innen der Bundeswehr, zwei Ärzt*innen, eine MFA und eine Mitarbeiter*in für die 
Zentrumsleitung im Einsatz. Mit diesem Team konnten wir bereits rund 3.800 Impfungen 
durchführen. Aktuell zeichnet sich ab, dass der Landkreis bis März/April 2022 weiter an einer 
Zusammenarbeit interessiert ist. 
 
Termine für das Zentrum vergibt weiterhin der Landkreis, diese können über die Internetseite 
termin.impfen-barnim.de oder über das Bürgertelefon der Kreisverwaltung gebucht werden. 
Aktuell ist der Bedarf noch größer als das Angebot. Die Bürger*innen sollen einfach täglich auf 
der Website schauen. Boosterimpfungen gibt es aktuell ab 5 Monaten. Heute und Morgen wird 
im Impfzentrum ohne Termin geimpft!  Im Zentrum Werneuchen wird grundsätzlich erst ab 12 
Jahren geimpft. Am 18/12 werden in Wandlitz und Eberswalde Impfungen für Kinder unter 12 
Jahren angeboten. Termine unter kindertermin.impfen-barnim.de 
 
Fahrservice 
Seit Samstag den 04.12.21 bieten die Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr immer Samstag 
(außer an den Feiertagen) einen Fahrservice ins Impfzentrum Werneuchen Ortsteil Seefeld 
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an. Dieser Service richtet sich gezielt an ältere Einwohner/innen und an solche, denen es aus 
anderen Gründen nicht möglich ist eigenständig das Impfangebot wahrzunehmen. 
Rückmeldungen mit Kontaktdaten bitte an die Stadtverwaltung erfolgen. Die Touren werden 
durch uns organisiert und die Interessenten über die Termine informiert. 
 
Helfer gesucht 
Ohne den Einsatz von ehrenamtlichen Helfer*innen könnte das Impfzentrum Werneuchen 
nicht betrieben werden. Aktuell haben wir rund 40 Bürger*innen gefunden, die uns 
unterstützen. Nur so ist es möglich, die 50 % des täglichen Personalbedarfs zu decken. Um 
dies auch in 2022 absichern zu können suchen wir schon heute weiter Unterstützer*innen. 
Bitte helfen Sie uns daher mit Ihren Kontakten weiter und werben Sie für eine ehrenamtliche 
Tätigkeit im Impfzentrum. Interessenten melden sich bitte per Mail 
(geelhaar@werneuchen.de). 
 
Zum Schluss ein Dankeschön von mir: 
- an die Einwohner, die Verständnis hatten, wenn wir aufgrund der besonderen Umstände 

2021, im 2. Jahr in Folge teilweise nur eingeschränkt erreichbar waren.  
- an die Mitarbeiter der Stadtwerke und der WBG als städtische Unternehmen, auch Sie 

waren im Kunden- bzw. Mieterkontakt besonders gefordert.  
- an meine Mitarbeiter der Stadt, technisches und pädagogisches Personal in den 

Einrichtungen im Kontakt mit Kindern und Jugendlichen 
- an meine Mitarbeiter in der Stadtverwaltung direkt – viele Aufgaben im Zusammenhang mit 

der Pandemie mussten zusätzliche zur täglichen Arbeit geleistet werden und das auch unter 
besonderen personellen Umständen.  

- an die beiden Schulleiterinnen mit ihren Lehrerkollegien 
- und auch Ihnen werte Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung und den weiteren 

Mitgliedern der Gremien.  
Den Weihnachts- und Neujahrsgruß haben Herr Kulicke und ich schon im Dezember Amtsblatt 
veröffentlicht. Alles Gute und ein hoffentlich besseres Jahr 2022. 
 
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit 

mailto:geelhaar@werneuchen.de

